

ABSTRAK

Heri Muhamad Kharisman : Strategi Pemberdayaan Masyarakat Dalam Meningkatkan Kesehatan Lingkungan Melalui Program Kurangi, Pisahkan, Manfaatkan Sampah (Studi Deskriptif di Kelurahan Sukaraja Kecamatan Cicendo Kota Bandung).

Salah satu yang dibutuhkan manusia yaitu lingkungan yang sehat, jika lingkungannya sehat maka masyarakatnya pun sehat, tetapi masalah yang sering berkaitan dengan lingkungan di masyarakat yaitu sampah. Kota Bandung menjadi salah satu penyumbang sampah terbanyak di Jawa Barat sehingga perlunya strategi pemberdayaan yang tepat untuk mengelola sampah, salah satu strategi pemerintah Kota Bandung dalam menangani masalah sampah yaitu dengan meluncurkan program Kang Pisman akronim dari Kurangi, Pisahkan, Manfaatkan sampah, program tersebut diharapkan menekan angka sampah di Kota Bandung, salah satu yang menjalankan program tersebut yaitu Kelurahan Sukaraja Kecamatan Cicendo Kota Bandung, wilayah tersebut sukses menyelesaikan masalah sampah di satu wilayah sehingga mejadi Kawasan Bebas Sampah

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui dan menjelaskan gambaran pemberdayaan masyarakat yang dilakukan pemerintah Kelurahan Sukaraja Kecamatan Cicendo Kota Bandung dalam meningkatkan kesehatan lingkungan dalam mengelola sampah, melalui tahap penyadaran, pengkapasitasan, dan pendayaan dengan menganalisis program Kang Pisman

Teori yang digunakan pada penelitian ini yaitu menggunakan dasar teori strategi pemberdayaan masyarakat menurut Randy R Wrihatnolo dan Riant Nugroho Dwidjowijoto, dalam teorinya beliau mengemukakan bahwa strategi pemberdayaan dilakukan dengan tahap penyadaran, tahap pengkapasitasan, dan tahap pendayaan.

Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini metode kualitatif, dengan pendekatan studi deskriptif yaitu untuk menganalisis kejadian, fenomena atau keadaan secara sosial. Pengambilan data melalui observasi, wawancara, dan dokumentasi.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa pengelolaan sampah melalui program Kang Pisman yang diterapkan di RW 001 Kelurahan Sukaraja Kecamatan Cicendo Kota Bandung dengan tahap penyadaran, pengkapasitasan, dan pendayaan berhasil menyadarkan masyarakat akan pentingnya menjaga kesehatan lingkungan, mengurangi sampah, memisahkan sampah, dan memanfaatkan sampah sehingga bisa menjadi nilai ekonomis bagi masyarakat. Dengan demikian, jika strategi pemberdayaan dalam meningkatkan kesehatan lingkungan melalui suatu program dilakukan dengan penyadaran, pengkapasitasan dan pendayaan, maka masyarakat menjadi mampu dalam menjaga pola hidup bersih dan sehat.

Kata Kunci : Pemberdayaan Masyarakat, Kesehatan Lingkungan, Pengelolaan Sampah